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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 
VERTEILER: 3.3.2 
 
 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/024/ X 

Sitzung am : 06.10.2010 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:26 
 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
 
 
 
 

 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 
 
 
 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ruth Weidler 

Schriftführer/in : gez. Carola Meißner 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 06.10.2010 

 
Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Frau Ruth Weidler  
 

Teilnehmer  

 Herr Uwe Behrens für Herrn Matthes 
 Frau Katrin Fedrowitz  
 Frau Christel Hutterer  
 Herr Thomas Jäger  
 Herr Wolfgang Kelm für Herrn Cunis 
 Herr Kevin-Pascal Kumeth  
 Frau Ariane Last  
 Frau Christine Müller für Frau Betzner-Lunding 
 Frau Petra Müller-Schönemann  
 Herr Joachim Murmann für Frau Peihs 
 Herr Volker Schenppe  
 Frau Petra Schulze-Fasel  
 

Verwaltung  

 Herr Jan-Peter Bertram  
 Herr Rüdiger Drews  
 Frau Sabine Gattermann  
 Herr Jens Kuchenbecker  
 Herr Sönke Langhein  
 Frau Carola Meißner Protokoll 
 Herr Holger Rickers  
 
 
Entschuldigt fehlten 
 
 Herr Uwe Matthes  
 Herr Torbjörn Cunis  
 Frau Heideltraud Peihs  
 Frau Ingrid Betzner-Lunding  
 
 
Sonstige Teilnehmer 
 
 Herr Hans-Georg Becker als Gast 
 Herr Tobias Claßen als Gast 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 06.10.2010 

 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 :  
Vorstellung Pläne Bau Gemeinschaftsschule Harksheide  
- ohne Vorlage - 
 
TOP 5 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 6 : M 10/0362 
Halbjahresbericht  1/2010 des Fachbereichs Schule und Sport 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 7.1 :  
Raumsituation Gemeinschaftsschule Harksheide 
 
TOP 7.2 :  
Physikraum  Regionalschule Garstedt 
 
TOP 7.3 :  
Vernetzungsstelle Mittagsbetreuung 
 
TOP 7.4 :  
AG Schulwegsicherung 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 06.10.2010 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Weidler eröffnet die 24. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport, begrüßt die 
anwesenden Gäste sowie die Verwaltungsmitarbeiter und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit mit 13 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 4:  
Vorstellung Pläne Bau Gemeinschaftsschule Harksheide  
- ohne Vorlage - 
 
Herr Rickers erläutert, dass nach verwaltungsseitiger Durchführung eines VOF-Verfahrens 
das Architektur-Büro BKS aus Lübbeke den Zuschlag erhalten hat und stellt beide 
anwesenden Herren vor. 
 
Herr Stanczus stellt das Büro an sich und einige bisherige Arbeiten vor. 
 
 
Der Büroleiter am Standort Hamburg, Herr Scheid erläutert die konkrete Neuplanung für die 
Gemeinschaftsschule Harksheide am Standort der jetzigen Regionalschule Garstedt -
Außenstelle Falkenberg anhand einer Präsentation (Anlage 1). 
 
Die Planzeit beläuft sich bisher auf ein halbes Jahr in enger Abstimmung mit der Schulleiterin 
Frau Schirrmacher. 



5 

5 
 
 

 

Geplant wurde eine 4-zügige Gemeinschaftsschule mit erheblichem Mehrbedarf an 
Raumflächen. Daher ist sowohl ein Um- als auch ein Erweiterungsbau notwendig. 
 
Vorgesehen sind u.a. die Schaffung eines Eingangshofes in Form einer Multifunktionshalle 
mit Mensa, die Schulhofvergrößerung, Herstellung der Barrierefreiheit im ganzen Gebäude, 
Einbau eines Personenaufzuges und die zukünftige Erweiterbarkeit auf ein 2. OG im Anbau 
für eine evt. Sekundarstufe II.  
Das Votum der Schule zu diesen  Plänen ist sehr positiv. 
 
 
Anschließend erfolgt eine rege Diskussion, während der verschiedene Fragen beantwortet 
werden und über den Zeitplan ( ca. 2 Jahre) und die Kosten gesprochen wird. 
Es ergeben sich Gesamtkosten in Höhe von ca. 13,7 Mio€, ein detaillierter Kostenplan ist 
dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt. 
 
Auf Nachfrage erläutert Herr Rickers, dass die weitere Nutzung ( weitere städtische Nutzung 
oder Veräußerung) des jetzigen Gebäudes der Gemeinschaftsschule Harksheide inklusive 
der beiden Turnhallen noch unbestimmt ist.  
 
 
Auf Nachfrage erklären Herr Scheid und Herr Stanczus, dass bei einer zeitnahen 
Beschlussfassung der Beginn der Um- und Ausbaumaßnahmen der Gemeinschaftsschule 
Harksheide voraussichtlich im Sommer 2011 erfolgen könnte. 
 
Während der Bauphase ist laut Herrn Scheid und Herrn Stanczus die weitere Beschulung 
von Hauptschulklassen der Regionalschule Garstedt in der Außenstelle Falkenberg äußerst 
problematisch bis unmöglich. 
Die Vertreterinnen und Vertreter der Regionalschule Garstedt verweisen darauf, dass bei 
dem Beschluss zur Fusion der Hauptschule Falkenberg und der Realschule Garstedt zur 
Regionalschule Garstedt mit Außenstelle Falkenberg in Aussicht gestellt worden ist, dass der 
Standort der Außenstelle bis zum Schuljahresende 2011/2012 erhalten bleibt. 
 
Frau Schirrmacher hält dem für die Gemeinschaftsschule Harksheide entgegen, dass eine 
zügige Umsetzung des Baus der Gemeinschaftsschule Harksheide notwendig ist und dieses 
auch ihrer Schule in Aussicht gestellt worden ist. 
 
Frau Gattermann unterstreicht, dass hier eine Konfliktsituation für das Schuljahr 2011/2012 
gegeben ist und schlägt vor, verwaltungsseitig mit den betroffenen Schulen mögliche 
Lösungsansätze zu erörtern. 
Es ergibt sich eine intensive Diskussion. 
 
Herr Claßen fragt nach der in einem Gespräch an der Gemeinschaftsschule Harksheide im 
Januar 2010  von der Verwaltungsspitze in Aussicht gestellten Projektsteuerung.  
 
Den anwesenden Vertreterinnen und Vertretern der Verwaltung ist dieses nicht bekannt. 
 
Frau Gattermann sagt hierzu bis zur nächsten Ausschusssitzung genauere Informationen zu. 
 
Die Mitglieder des Ausschusses für Schule und Sport kommen überein, die Angelegenheit 
zunächst in den Fraktionen zu erörtern und den Punkt in der nächsten Sitzung des 
Ausschusses für Schule und Sport am 03.11.2010 erneut zu beraten. Herr Murmann bittet 
darum, bis dahin eine verbindliche Auskunft des Oberbürgermeisters zu der Bildung einer 
Projektsteuerung vorzulegen. 
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TOP 5:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Frau Gattermann berichtet über die im Rahmen des zu erstellenden Gutachtens der Firma 
steria mummert aktuelle Befragung der Eltern. Das Gutachten soll bis Ende des Jahres 
vorliegen und dann Anfang 2011 in den zuständigen Ausschüssen vorgestellt werden. 
 
 
 
 
TOP 6: M 10/0362 
Halbjahresbericht  1/2010 des Fachbereichs Schule und Sport 
 
Herr Drews, Fachbereich Kämmerei, erläutert die Neuerungen des städtischen Berichtes auf 
doppischer Grundlage. 
Als Schlagzeilen ist die Aufnahme produktbezogener, strategischer Ziele vorgesehen. 
Das Zahlenwerk ist im Hinblick auf die gerade vollzogene Einführung der Doppik und im 
Hinblick auf den frühen Zeitpunkt für den 1. Halbjahresbericht noch nicht vollständig 
ausgereift und damit nicht  immer aussagekräftig. So fehlen zum Beispiel die Personalkosten 
noch vollständig. 
 
  
Frau Weidler schlägt vor, den Bericht chronologisch durchzugehen und die jeweils 
entstehenden Fragen abzuarbeiten. 
Es wird entsprechend verfahren. 
 
Herr Jäger bittet in Anlehnung an die Anlage 2 zum Protokoll des Ausschusses für Schule 
und Sport vom 15.09.2010 das Thema „Sondervermögen Schulbau“ im Ausschuss zu 
diskutieren. 
Es wird seitens des Ausschusses übereingekommen, diesen Punkt nach Möglichkeit auf die 
Tagesordnung der Dezembersitzung zu setzen. 
 
 
Abschließend nimmt der Ausschuss für Schule und Sport die Vorlage zur Kenntnis. 
 
 
 
 
TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 7.1:  
Raumsituation Gemeinschaftsschule Harksheide 
 
Frau Gattermann gibt ein Schreiben der Schulleiterin der Gemeinschaftsschule Harksheide 
zur dortigen Raumsituation als Anlage 3 zu Protokoll. 
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TOP 7.2:  
Physikraum  Regionalschule Garstedt 
 
Herr Bertram berichtet von einem Antrag der Regionalschule Garstedt, die Sondermittel für 
Physik von 2010 nach 2011 zu übertragen und aufzustocken.  
Die Verwaltung wird diesen Antrag bearbeiten. 
 
 
 
TOP 7.3:  
Vernetzungsstelle Mittagsbetreuung 
 
In Anlehnung an den Antrag A 10/0114 aus der Sitzung des Ausschusses für Schule und 
Sport vom 05.05.2010 TOP 4 schlägt Herr Bertram vor, Frau Dr. Braun von der 
Vernetzungsstelle Schulverpflegung in die nächste Sitzung des Ausschusses einzuladen. 
Hierbei soll es insbesondere um die Qualität des Essens, Organisationsformen und die 
Ausgestaltung von Zuschüssen gehen. 
Die Mitglieder des Ausschusses befürworten diese Vorgehensweise. 
 
 
 
TOP 7.4:  
AG Schulwegsicherung 
 
Herr Bertram berichtet, dass die für das kommende Wochenende im Herold-Center geplante 
Aktion der AG Schulwegsicherung abgesagt worden ist und zu einem späteren Zeitpunkt 
nachgeholt wird. 
 
 
 
 
 
 
 

 

 


